



# HESSISCHER LANDTAG

23. 03. 2011

*Dem  
Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr  
überwiesen*

## **Berichts Antrag des Abg. Frankenberger (SPD) und Fraktion betreffend Geschäftsführung der Hessen Agentur GmbH**

Im Dezember 2010 wurde bekannt, dass der zweite Geschäftsführer der Hessen Agentur GmbH, Herr Dr. Michael H., überraschend seine Tätigkeit zum Ende des Jahres beenden wolle. Damit hat der zweite Geschäftsführer nach wenigen Monaten das Handtuch geworfen. Zu den Gründen wurden keine Angaben gemacht. Entscheidungen über mögliche Perspektiven bei der Führung der Hessen Agentur GmbH wurden für den Beginn des Jahres 2011 angekündigt.

Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr über folgenden Gegenstand zu berichten:

1. Wie beurteilt die Landesregierung den überraschenden Abgang von Herrn Dr. H. aus der Geschäftsführung der Hessen Agentur GmbH und welche Gründe wurden der Landesregierung dafür genannt?
2. Welche finanziellen Auswirkungen hat das Ausscheiden des zweiten Geschäftsführers und welche finanziellen oder sonstigen Vereinbarungen wurden im Zusammenhang mit dem Ausscheiden des zweiten Geschäftsführers getroffen?
3. Welche Grundlagen und Konzepte lagen der Neustrukturierung der Hessen Agentur zugrunde und für welche Bereiche waren die Geschäftsführer, Herr Dr. H. und Herr Dr. I., bei der Neustrukturierung der Hessen Agentur jeweils verantwortlich?
4. Welche Gutachten, Konzepte etc. zur Neustrukturierung, Organisations- und Personalentwicklung wurden in den Jahren 2008, 2009 und 2010 in Auftrag gegeben, wer hat diese erstellt und welche Kosten wurde dadurch verursacht (bitte einzeln aufzählen)?
5. Welche Veränderungen wurden in den verschiedenen Bereichen initiiert und umgesetzt und wie werden diese Veränderungen fortgesetzt?
6. Wurden Gespräche mit dem Betriebsrat über die Lage der Hessen Agentur in den Jahren 2009, 2010 und 2011 seitens des Ministeriums geführt und wenn ja, von wem wurden diese initiiert und welchen Einfluss hatten sie auf die Neustrukturierung der Hessen Agentur GmbH?
7. Wie bewertet die Landesregierung die bisherigen Erfahrungen mit zwei Geschäftsführern und wird die Stelle des zweiten Geschäftsführers wieder besetzt?
8. Wenn ja, welche Kriterien entscheiden über die Einstellung eines zweiten Geschäftsführers und wann ist mit einer Wiederbesetzung zu rechnen?
9. Wenn nein, wie soll die Neustrukturierung weiterverfolgt werden?

Wiesbaden, 22. März 2011

Der Fraktionsvorsitzende:  
**Schäfer-Gümbel**

**Frankenberger**